

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

MADRID, MES. 6 Rs.
PROVINCIA: TRIMESTRE. 24
ULTRAMAR Y ESTRANJERO: Id. 60
NOTICIAS Y COMUNICADOS.
Se insertan, todos á precios convencionales.

SEGUNDA EPOCA.

OFICINAS: CALLE DEL DESEGAÑO, NUM. 10.

Se insertan en Madrid y provincias. Se pagan en metálico, libranza ó sellos de Correo. No se sirven sin recibir antes su importe. ANUNCIOS.—A REAL Y MEDIO. Publicados en ambas ediciones.

NUM. 774 POR LA NOCHE.—AÑO XIII. MADRID MIÉRCOLES 24 DE OCTUBRE DE 1860. TIRADA DE 23,000 EJEMPLARES.

PRIMERA EDICION.

A LAS SIETE DE LA MAÑANA.

Días pasados hablamos de un acuerdo existente entre el gabinete de Turin y el partido de la acción para obrar contra el Austria en Venecia en el término de seis meses. El corresponsal del *Diario de los Debates*, dice á propósito del mismo asunto lo siguiente: «El conde de Cavour no ha tomado ni podía aceptar semejante compromiso, pues quiere guardar su libertad de acción y sobre todo en este momento en que su objeto es llegar á la reunion de un Congreso destinado á dar á los hechos consumados la sancion de Europa. Sin embargo, es evidente que si no triunfa su política, la guerra saldrá dentro de seis meses de la naturaleza misma de las cosas. No es posible que vivan en paz dos potencias que no reconocen sus derechos recíprocos, cuando sus ejércitos no se hallan separados sino por un río.

Es verdad que el conde de Cavour no ha renunciado á las pretensiones de Italia sobre Venecia y Roma; pero de esto al acuerdo que se supone, hay mucha distancia.» Comentando estas líneas la *Patrie*, insiste en la exactitud de sus noticias, y añade que de la propia manera piensan la mayoría de los italianos. «El jefe del gabinete sardo, dice, que posee la confianza del país, tendría toda su libertad de acción para proponer la reunion de un Congreso, en el que se examinen, entre otras, las cuestiones de la emancipacion del Véneto; pero si contra sus esperanzas, no da resultado la vía diplomática, debería estar preparado para la guerra en el plazo de seis meses, á contar desde este día.»

Sea como quiera, la grave eventualidad de una guerra aparece confirmada tambien por el corresponsal del *Diario de los Debates*, lo mismo que por los de los demás periódicos.

Los periódicos extranjeros publican el texto de la protesta contra el decreto de Faribaldi concediendo pensiones á la familia del regicida Milano, y en cuya protesta tomó la iniciativa nuestro representante en Gaeta. Despues de copiar el escandaloso decreto á que hace referencia y de pintar todo lo que tiene de aflictivo en estos momentos la situacion moral y material del reino de las Dos Sicilias, el documento indicado concluye así:

«Esta apoteosis en el diario oficial de Nápoles, estas recompensas del regicidio dadas en nombre del rey Victor Manuel, hablan mas alto que cualquiera otra descripcion de la anarquía y del estado deplorable en que gime el país desde la invasion.

No protesto contra el escándalo de ese decreto que subleva todo sentido moral, todo principio de honor y de religion. Me limito á denunciarlo á la justicia de Europa como una de las innumerables pruebas de la moralidad política de ciertas gentes, que, merced á la fuerza extranjera, y provocan-

do á indignas traiciones, han usurpado la autoridad y ocupado la parte mas considerable de la Peninsula.»

Ha llegado á Barcelona procedente de Marsella el príncipe ruso Alejandro-Meschchersky con su esposa, y una comitiva de seis personas, entre las que se halla un pintor, con objeto de copiar las principales vistas de nuestro país, así como los grandes monumentos arquitectónicos, de que tanto abundan algunas de nuestras ciudades. Parece que visitará á Monserrat y despues irá á Madrid, y por último á pasar el invierno en Sevilla.

Personas venidas de Tánger nos dicen que el Sr. Merry, nuestro representante en aquel país, está siendo objeto de las mayores atenciones por parte del pueblo y autoridades marroquies. Todos los españoles avocados y residentes en aquella plaza elogian el acierto con que el señor Merry procede.

Es completamente inesacta la noticia dada por un periódico de que á consecuencia de haberse declarado bloqueada Gaeta, varios barcos españoles que se dirigian con viveres á aquel puerto han sido capturados por los buques de guerra sardos. Hasta ahora no se ha comunicado á las Potencias de Europa el bloqueo de Gaeta, ni se ha procedido á hacerle efectivo condicion indispensable segun el derecho moderno para poder declararle; ni aun se ha presentado delante de aquel puerto, un solo buque de guerra sardo.

Los buques de guerra españoles surtos en el muelle de Gaeta han renovado sus provisiones con el cargamento que ha llevado el vapor *Alava* desde Alicante, y este transporte de nuestra marina de guerra estará ya haciendo su viaje de regreso á la Peninsula.

Un periódico de Paris habla de la intervencion armada de Austria en los asuntos de Italia como de una resolucion adoptada recientemente por esta potencia. La *Patrie* dice que la noticia no está justificada, pues segun los últimos despachos de Viena, lejos de pretender el gobierno austriaco intervencion en Italia, se ha decidido á mantenerse puramente á la defensiva, esperando para obrar á que sus posiciones sean atacadas.

La *Gaceta de Colonia* dice que se aseguaba en Viena el 15 de octubre, que el embajador de Francia, Mr. de Moutier, ha tratado de convencer al conde de Bechberg en una conferencia tenida con él, de la necesidad de reunir un Congreso; pero el conde habia respondido que todavia no era tiempo para reunir una asamblea de este género. «Hasta el presente, añade, no se ha recibido aquí ninguna comunicacion de San Petersburgo que indique que la Rusia apoye igualmente este proyecto. Aquí ha desagradado la actitud que esta potencia observa en la cuestion de Italia: se muestra completa-

mente pasiva enfrente de los intereses austriacos empeñados en esta cuestion, y solo parece querer comprometerse á favor del rey de Nápoles. Por este motivo se espera poco ó nada de la entrevista de Varsovia.

Se han precipitado á repartir las hojas impresas para el empadronamiento general de todos los vecinos de Madrid. Parece que esta misma operacion se está verificando actualmente en todos los pueblos de España.

Dice un periódico de Cádiz, que se está trabajando en la conservacion y mejora de las fortificaciones de aquella ciudad. La mural la del Sur ha sido reforzada con una zapata; las obras del baluarte de Candelaria y Punta de San Felipe se hallan en estado de adelanto; la de Candelaria ha sido de consideracion, pues para fortificarlos elementos se ha ahondado mas de cuarenta metros. El puente que pone en comunicacion el castillo de San Sebastian con Cádiz está casi concluido. Además se están construyendo obras de resistencia en la isla de San Sebastian, mas allá de la farola. Las baterías acasamatadas que allí se comenzaron á levantar en febrero de este año, podrán contener 190 cañones. Casi toda la piedra ha sido sacada de la misma isla de San Sebastian, que es lo que mas ha facilitado las obras, las cuales están hechas al tenor de los adelantos de la época.

En el mercado de granos de Madrid, se vendieron ayer 1,354 fanegas de trigo de 45 á 53 rs. fanega, quedando por vender 2,027 fanegas; la cebada se vendió de 24 á 25 1/2 reales fanega, y la algarroba á 32.

Está llamando la atencion en el puerto de Santa Maria un caballo que el emperador de Marruecos ha regalado al capitán de navío D. Nicolás Carranza, á que como comandante del *Isabel II*, llevó á Alicante á los embajadores.

Hé aquí su reseña: *Muley*, entero, negro azabache, lucero, entrepelado, lunar entre los hollares, calzado bajo del izquierdo con arriños. Sin hierro, seis años y siete cuartas y siete dedos de alzada. Es sumamente noble y corre mucho. No han llegado los arreos, que parece son de terciopelo y oro. La casa donde está se vé á todas horas llena de un gentío numeroso, que acude á ver el hermoso caballo.

Continúa llegando á España metálico de Inglaterra. A los veinte millones que han entrado por el puerto de Santander, hay que añadir otros veinte que vendrán ó tal vez hayan venido por Irun. Estas remesas metálicas influirán en la moderacion de los cambios.

Apenas hay poblacion importante en las cuatro provincias catalanas que no haya felicitado ó se disponga á felicitar á S. M. la Reina por la proteccion que debió á la Providencia el día 16.

Dice *El Diario Español* que los que piden la intervencion de España en Italia, reco-

nociendo al mismo tiempo que no es posible que por sí sola y sin contar con la nacion alguna de Europa, lleve á cabo la intervencion, olvidan lo que las naciones respetables se deben á sí mismas. ¿Qué es lo que quieren en suma? ¿Que España amenace, que se declare pronta á oponerse al movimiento italiano? Pues la dignidad de nuestra patria exige que la amenaza no sea una bravata, y que á la demanda, una vez realizada, siga inmediatamente la acción. Así lo ha comprendido el gobierno, al resistir á todos los que le impulsan á tomar una actitud que, ó conduciría á un rompimiento impolítico atendidas las circunstancias, ó dejaría mal parado el decoro nacional. Dice muy bien *El Diario*; es muy fácil, desde la oposicion, proponer grandes medidas y aconsejar una política de intimidacion; pero los que consideran las cosas bajo un punto de vista prudente, al par que más elevado, comprenden que España no puede ni debe emitir una proposicion que no está en el caso de hacer que se realice, cualquiera que sea el riesgo á que se esponga.

La *Verdad* se ocupa en combatir los rumores de crisis ministerial que han echado á volar estos días los periódicos de progreso avanzado. Dice con mucha razon nuestro colega que á fuerza de repetir una y mil veces la misma idea llega un día en que los rumores de crisis se convierten en realidad, y entonces es de ver como cantan el triunfo los profetas que han estado anunciando incesantemente el cambio de que se trata; entonces es no menos digno de atencion el desvanecimiento de los que creen haber puesto una pica en Flandes cuando á la millonésima repeticion de un augurio lo ven cumplido, como no podia menos de suceder; pues no sabemos que hasta ahora haya habido ningun ministerio eterno. Respecto del presidente por el duque de Tetuan, cree *La Verdad* que van á padecer mucho ciertos agoreros, porque está destinado providencialmente, en beneficio del trono y del país, á vivir mucho mas de lo que se figuran los que cada día que pasa suspiran con mayor ahineo por su caída. «La del general O'Donnell, continua, si llegara á efectuarse en estos momentos, sería indudablemente un gran mal para el país. Y no porque nosotros rindamos culto á la teoria de los hombres necesarios (que haría claramente hemos espuesto antes de ahora nuestra opinion sobre este particular), sino porque estamos persuadidos de que la administracion del general O'Donnell, que ha logrado conciliar en la práctica de una manera positiva el orden con la libertad, es la mas conveniente á los intereses del país, sobre todo despues de haber recogido en Africa tan altos lauros y de haber levantado tanto el nombre español en el concepto del mundo.»

Pregunta *El Clamor Público* en su número del día 23, y con motivo de haber autorizado el ministerio de Hacienda la sub-

rogacion del arriendo de una escribanía numeraria de esta corte, secuestrada por débitos en favor del Estado: «¿Se han derogado ya las disposiciones que previenen se saquen á pública subasta los oficios de la Corona?» De seguro que quien tal ha escrito y preguntado no conoce las circulares de 4 de agosto y 18 de setiembre de 1854. Contestamos que sí: en suspenso están por fortuna las subastas de oficios de escribano, y acaso para no reaparecer jamás. Tampoco es renuncia de un arriendo nuevo, sino subrogacion de otro antiguo, lo que se ha de aprobar por el ministerio de Gracia y Justicia; y eso con la cláusula de *interim*. Creemos que *El Clamor Público* habrá salido de dudas sobre subastas de escribanías.

Por la iniciativa del Sr. D. Gabriel Fernandez, director del periódico *La Educacion*, los profesores de instruccion primaria de España han formado un precioso Album que dedica tan benemérita clase á Su Majestad la Reina, en testimonio de gratitud por la proteccion que nuestra soberana dispensa á la instruccion pública. Llamamos precioso al Album, y realmente lo es, aun teniendo solo en cuenta su parte artística. La encuadernacion, debida á D. Manuel Palacios, establecido en la calle de San Nicolás, núm. 3, es un trabajo verdaderamente sorprendente, por la novedad de los relieves y por haberse hecho estos sin plancha alguna de estampacion. Las viñetas á pluma y á lápiz, debidas las primeras al señor Mediero, tan conocido por sus obras caligráficas, y las segundas al joven artista D. José Moreno y Moreno, son igualmente bellísimas. El Album contiene numerosas composiciones en verso y prosa, debidas á profesoras y profesores de instruccion primaria; y termina con una melodía de canto y piano, música de D. Rafael Taboada y letra del iniciador de la obra, Sr. Fernandez.

El Constitucional cree que el ministerio desplegará grande energia para obtener del gobierno venezolano la satisfaccion que nos debe, y para lo cual tendrá el apoyo de todos los partidos.

«El gobierno, prosigue, sabe perfectamente las medidas que debe adoptar en este caso, y no se las indicaremos; solamente le recomendamos la celeridad en el obrar. Creemos que sería muy conveniente situar en Cuba una fuerza de mar y tierra bastante respetable, para que si los insultos de que hace tiempo viene siendo objeto el pabellón español en America se repitiesen, al llegar á Europa la noticia del agravio llegase tambien la del castigo. De este modo, entre otras ventajas tendríamos la de ahorrarnos las interpretaciones maliciosas de ciertos periódicos ingleses, que aunque sujetos á las inspiraciones del gobierno británico, por lo cual parece que deberían ser mas reservados al tratar las cuestiones exteriores, no pierden ocasion de zaherir á la España.»

292 EL NOBLE
cia de todas las fluctuaciones políticas del momento. En aquella época de disturbios y revoluciones, los sucesos caminaban aprisa y desde la salida de Condé para Saint-Maur, habia habido grandes mudanzas en la corte. A la primera noticia, habiéndose arrojado al príncipe la osadía del proyecto concebido para deshacerse de él; pero despues aprovechando los rumores vagos que sobre este atentado circularon, se habia acrecentado su poder: habia exigido y alcanzado la destitucion de los sub-ministros Lionne, Servien y Chateaufort, á quienes achacaba la culpa: habia conseguido un salvo-conduto, para entrar en Paris sin miedo de ser preso; y por último, afirmado con todas estas garantías, habia abandonado á Saint-Maur con un tren soberbio y vuelto á tomar posesion de su palacio. Todos los días asistía al parlamento con una numerosa escolta, y á no ser por el coadjutor que le hacia frente con osadía, hubiera sido mas poderoso que la reina misma.

Tal era el estado de los sucesos políticos y los hechos particulares de esta historia, el 21 de agosto de 1651, un mes despues de

293 DE NORMANDÍA.
la escapada nocturna de Palais Royal. Estaba este día desde muy temprano ocupado el barrio de Nuestra Señora por una muchedumbre inmensa que debía acompañar al coadjutor al parlamento. La sesion de la vispera habia sido muy borrascosa: el número de las bandas isabelas habia sobrepasado en el salon y Condé habia convocado á todos sus partidarios sin distincion para mostrar que la *fronda vieja y legítima* no se dejaría humillar por la nueva. Condé se aprestaba á la lucha; cuantos apegados á su faccion habia, estaban citados para el palacio de justicia; de este modo todo Paris estaba alborotado: los artesanos des-cuidaban sus quehaceres por limpiar los mohosos arcabuces que sirvieron á sus padres: á cada paso no se hallaba otra cosa que personajes ridículos, arrastrando sables enormes ó cargados con antiguas corazas, y á juzgar por el aspecto belicoso de ciertos vecinos naturalmente pacíficos, el lance debía ser enarespado y sangriento si se venía á las manos.

Estos preparativos eran de mas importante aparato en la proximidad del cláustro. Se encontraban muchos menos paisa-

296 EL NOBLE
to belicoso poco comun en él. Asombrados de tan repentina aparicion, levantáronse los jóvenes y el aya lanzó un grito de terror. Pero el atrevido estudiante, sin cuidarse de la impresion que producía, dijo á Fabian precipitadamente.

—Pronto, pronto, M. de Croissy, id á prepararos. Solo á vos se espera para echar á andar.

—¿A mí? dijo Fabian estupefacto: á donde quereis llevarme?

—Al Parlamento.

—¿Estais loco? exclamó Isabel aterrada: Fabian sería reconocido al punto, preso...

—Una sola cosa puedo responder y es que monseñor lo manda: ciertamente tendrá sus razones secretas para ello. Mucho me engaño ó medita algun proyecto para sacaros de la falsa posicion en que os encontráis.

—¿Pero cómo? ¿con qué medios?

—No me ha dicho nada de seguro al darme instrucciones: pero os previene, M. Fabian, que os dispongais á seguirle al punto al palacio de Justicia, y lo singular es que habeis de poneros exactamente el mismo traje que llevabais el día de vuestra presen-

297 EL NOBLE
—¿Ay! monseñor, qué reflexion! más parece de galán que no de cardenal.

—¿Cómo ha de ser! añadió Gondi exhalando otro suspiro, mi alma era la menos eclesiástica del universo y sin embargo ha sido necesario conformarme con llevar este atalage sacerdotal... Negro, morado ó es carlata, que mas dá? pero dejame, querido tú tambien necesitarás descansar.

—¿Y vos, monseñor?

El travieso político hizo á Eustaquie señal de retirarse y se emborrachó otra vez en los profundos cálculos que ocupaban todos sus pensamientos.

Como cosa de un mes habria trascurrido despues de los sucesos que acabamos de referir. Fabian é Isabel habian permanecido escondidos todo este tiempo en el claustro de Nuestra Señora y al tercer día de su llegada, fueron casados en secreto por el capellan del coadjutor. Bajo tristes auspicios se consagró la tal boda, pero Gondi la habia juzgado indispensable para acallar la malignidad que tarde ó temprano podia despertarse con motivo de la estancia de una muchacha joven y bonita en casa de un prelado cuyas galanterías no eran un

298 DE NORMANDÍA.
37

El lunes se falló en el Tribunal de Cuentas, en grado de suplica, el ruidoso expediente de sustracción de fondos en la Caja general de depósitos en febrero de 1857. Los Sres. Hermida y Piñana, director y contador, han sido absueltos tan completa y honrosamente como lo habían sido en vista. Cinco tribunales han examinado este asunto: juez de Hacienda, Audiencia de Madrid, Supremo de Justicia, y el de Cuentas en sus dos salas; todos opinaron de un mismo modo; todos hicieron justicia á la probidad y celo de aquellos dos acreditados jefes, á quienes felicitamos cordialmente. En esta última instancia fué igualmente absuelto el tesoro.

El Sr. D. Frutos Saavedra, distinguidoefe del cuerpo de artillería y oficial del ministerio de la Guerra, es el candidato que con mas esperanzas de éxito se presenta diputado por el distrito de Puente-deume.

La sección de Hacienda de la comisión de presupuestos del Congreso concluyó anteanoche el examen del ordinario de ingresos, habiendo sido aprobados todos los capítulos que quedarán pendientes en la reunión del lunes, desde el referente al ramo de loterías inclusive. Además de la sección de Hacienda, se hallaban reunidas la de Gracia y Justicia, de la misma comisión de presupuestos, y la comisión que entiende en el proyecto de ley electoral, á la que concurrieron bastantes diputados.

En una correspondencia que escriben de París con fecha 19 á *El Reino*, se dice, á propósito de la cuestión de Italia, que no hay mucha urgencia de que España se meta á desahacer agravios ajenos.

No sabemos que opinaran de este juicio del corresponsal de un diario moderado, los diarios moderados que tanto claman y tanta prisa meten porque se lancen á la ventura nuestras tropas sobre el territorio italiano.

Los diarios extranjeros publican el despacho dirigido por el barón Schleinitz, ministro de Negocios extranjeros de Prusia al conde de Brassier de Saint-Simon, enviado extraordinario y ministro plenipotenciario de Prusia en Turin. Este despacho es la respuesta de Mr. de Schleinitz á la comunicación que el gabinete de Turin le hizo de su *Memorandum* de 12 de setiembre. El ministro prusiano aprecia severamente el *Memorandum* y rechaza con la mayor energía los principios invocados por el conde de Cavour para justificar la política adoptada por Cerdeña respecto del Papa y del rey de Nápoles. El despacho de Mr. de Schleinitz está escrito en Coblenza y lleva la fecha del 13 de octubre, posterior á la entrevista de la reina de Inglaterra y del príncipe regente de Prusia y á las conferencias que han mediado entre los ministros de uno y otro gobierno.

Después de las felicitaciones del emperador de los franceses y el rey de Portugal por haberse librado S. M. del atentado del 16, se han recibido las de la reina de Inglaterra, del príncipe regente de Prusia y del emperador de Austria.

Escriben de Turin al *Diario de los Debates* que el partido de acción, ó sea el partido mazzinista, si bien se reconoce vencido, no por eso abdica, y ha organizado recientemente una sociedad llamada *Sociedad na-*

cional unitaria. La residencia de esa sociedad estará en Nápoles hasta que pueda fijarse en Roma. Ese partido comprende muy bien que en Turin no tiene ninguna probabilidad de éxito.

Por la vía de Inglaterra hay noticias de la Habana que alcanzan al 28 de setiembre. La *Gaceta* habia publicado el estado de la recaudación del tesoro en el mes de julio próximo pasado. De dicho documento aparece que el total de ingresos ha sido de 1.754,036 71 1/2 pesos fuertes, que comparada con el de igual mes del año último, ascendente á 1,618,458 49 pesos fuertes, da un aumento á favor de 1860 de 35,588 23 1/2 pesos fuertes.

Dice uno de nuestros colegas: «Asegúrese, aunque nosotros no garantizamos la noticia, que el artículo de *El Horizonte* condenado el sábado en 50,000 rs. era uno de los que escribió el Sr. Gonzalez Brabe. Es por lo tanto extraño que este distinguido hombre político no se presentase á defender sus ideas ante el tribunal de imprenta.»

Todos los cuerpos de guardia de la plaza de Tetuan están ya provistos de camastros para la tropa y oficiales. De modo que con esta nueva mejora, reúnen el completo del utensilio necesario que tienen los puntos mejor administrados de España.

La *Epoca*, después de historiar los acontecimientos que han dado origen á la ruptura de relaciones entre España y la república de Venezuela, dice que el ministerio O'Donnell, que tan alta ha puesto nuestra reputación en la guerra de Africa, se ha mostrado lógico con sus precedentes; ha comprendido los sentimientos de un país pundonoroso, y ha cumplido en esta parte su misión bien y satisfactoriamente. Aunque en concepto de nuestro colega la apelación á las armas debe considerarse siempre como el último recurso, opina, no obstante, por que se entablen las negociaciones, si es que há lugar á negociaciones, sin pisar el suelo español el enviado venezolano. «Nuestra dignidad ultrajada, dice, nuestros fueros mas legítimos vilmente atropellados, la sangre de nuestros compatriotas, que todavía gotea del puñal de los asesinos, exigen que seamos muy severos en punto á concesiones, aunque estas solo versen sobre formalidades diplomáticas.»

Por nuestra parte, estamos seguros, como *La Epoca*, de que el ministerio O'Donnell dejará en el lugar que le corresponde el honor de nuestro país, y que no declinará un punto la actitud enérgica que ha tomado en esta cuestión.

Mientras nos son conocidas en todos sus detalles las reformas acordadas por el emperador de Austria, hé aquí los que acerca de ellas da la *Independencia Belga*. Según este periódico, el imperio se dividirá en cinco grandes grupos: el primero comprenderá las provincias que forman parte de la Confederación Germánica; el segundo la Hungría y sus anexas; el tercero la Galitzia y la Bukowina; el cuarto la Venecia, y el quinto la Croacia, la Dalmacia y el litoral. Cada una de estas divisiones tendrá en Viena su canciller particular con el rango de ministro y reuniendo, respecto á las provincias sujetas á su administración, todas las atribuciones de los actuales ministros á escepcion de lo concerniente á la guerra, la Hacienda y los negocios extranjeros. Se suprimirán los minis-

terios del Interior, Policía, Cultos, Instrucción pública y Justicia, restableciéndose el ministerio de Comercio. Se completará la organización político-administrativa del país por medio de la institución de una Dieta para cada grupo de provincias, compuesta por partes iguales de representantes de la nobleza, el clero y la clase media.

Los diputados de la Emilia y especialmente los de Parma han pedido al gobierno de Turin que se conserven en sus respectivas provincias sus propias leyes hasta el día en que se promulguen los Códigos italianos. Es digno de notarse que las provincias angonadas, sin escepcion, tienen grande apego á sus leyes, y no reciben sino con marcada repugnancia las leyes piemontesas.

Dice la *Opinione* de Turin que la Asamblea de Sicilia será convocada para el 5 de noviembre.

Anoche recibimos el siguiente importantísimo DESPACHO TELEGRAFICO:

Turin 23.—Han sido movilizadas cuarenta batallones mas de la Guardia nacional. No cesan los aprestos. Las tropas reales han abandonado la línea del Volturno, evacuando á Cápua y se concentran sobre Gaeta donde reúnen todos los medios de defensa.

El señor ministro de Estado continuaba anoche muy agravado y de mucho peligro.

Anoche recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS del extranjero:

Paris 23.—En la Bolsa se ha hecho el 3 por 100 francés á 69-5; el 4 1/2 á 95-75; el 3 por 100 español interior á 00; el exterior á 00; la diferida á 39 1/4, y la amortizable á 00.

Londres 23.—Los consolidados se han hecho de 92 7/8 á 93.

SEGUNDA EDICION.

A LAS CUATRO DE LA TARDE.

La *Gaceta* publica un real decreto creando una comisión encargada de redactar un proyecto de ley de montes. Compondrán esta comisión D. Manuel Alonso Martinez, ministro que ha sido de Fomento, presidente; D. Cirilo Alvarez, D. José Caveda y D. Francisco Tames Hevia, consejeros de Estado; D. Antonio Cánovas del Castillo, subsecretario del ministerio de la Gobernación; D. José Joaquín Mateos, director general de Agricultura, industria y comercio; D. Pedro Nolasco Auriolles, fiscal de Hacienda en la audiencia de Madrid; don Agustín Pascual, presidente de la junta facultativa de Montes y D. Fernando Cos-Gayon, oficial del ministerio de Fomento, que desempeñará las funciones de secretario.

Ha sido aprobado el anteproyecto de la carretera de Lozoyuela á Rascafría, de esta provincia, y declarada de tercer orden la espresada carretera.

Se ha publicado la convocatoria para el concurso de aspirantes que ha de verificarse en el colegio de artillería de Segovia para la admision de 30 cadetes.

De una carta de París tomamos el siguiente párrafo:

«El filibustero Walker ha sido muerto definitivamente, y el *Monitor* se toma el trabajo de confirmar el hecho esta mañana. Este personaje, cuya autenticidad jamás ha sido bien comprobada, ha muerto valerosamente con el sombrero en una

mano y el crucifijo en la otra. Efectivamente el filibustero se habia hecho católico.»

Leemos en *El León Español*: «Los periódicos nacionales y extranjeros han dicho que nuestro querido amigo el general Córdoba ha sido llamado á Gaeta, desde su actual residencia en Roma. Nosotros podemos añadir que el objeto de este viaje ha sido el de ofrecerle un alto puesto de gran confianza y de importancia suma, atendido el estado de las graves cuestiones de Italia, y que el general Córdoba no ha aceptado el elevado cargo con que se le honraba, por razones muy dignas de consideración.»

Londres, que era antes la capital menos belicosa de Europa, está trasformada en un campamento. Aunque dicen allí que nadie cree en la guerra, todo el mundo quiere estar preparado á ella.

El supuesto *dualismo* ministerial, tan desacreditado como arma de oposicion, suministra todavía á una parte de la prensa enemiga del gabinete, materia para muchos artículos, y sigue siendo la única esperanza de las oposiciones, lo cual es una prueba de la flaqueza é impopularidad de estas. El *dualismo* ha perdido el pleito, lo mismo en el Parlamento que en la prensa, que en los círculos políticos. Como dice muy bien *El Diario Español*, el público se ha acostumbrado de tal manera á ver repetida la palabrilla en las columnas de la prensa oposicionista; que ya lo considera como lo que nuestros vecinos los franceses llaman *une scie*, una especie de martillo destinado á herir los oídos, sin provocar jamás á la reflexión.

La España no pide que el gobierno se decida á enviar un ejército á Roma. Pide que se proteste enérgicamente contra la política de Victor Manuel, y que se retire nuestro representante en Turin. «Sobre lo del ejército, añade, no hemos dicho ni una palabra, porque comprendemos las dificultades de ese paso en estos momentos.»

El aislamiento en que han dejado á *El Horizonte* en sus últimos tiempos las personas que hubieran debido ampararlo con su importancia individual, inspira á *La Discusion* las siguientes líneas:

«No hemos visto conducta mas estraña y singular que la seguida por los moderados con su paladin *El Horizonte*, con aquel periódico en que fueron á dar tantos periódicos como los rios que en veloz corrida se llevan á la mar. Nadie ha firmado sus artículos. Nadie responde de ellos. Nadie prohija sus elucubraciones. Nadie absolutamente va á defenderle á la audiencia. Y todos se apartan de él como en la edad media se apartaban los hombres del escumulgado ó del leproso. Si así tratan los moderados á sus amigos, ¿cómo tratarán á sus enemigos?»

El *Irurac-bat* publica una carta de la Guatra haciendo la apología del gobierno de Venezuela, y condenando la conducta de la mayoría de nuestros compatriotas residentes en aquella república, y aun la de nuestro representante. No sabemos si el autor de esta carta será alguno de los españoles que hacen su negocio con contratos y suministros de dinero al gobierno de Venezuela; pero damos cuenta de ella en prueba de imparcialidad. «Este gobierno, dice, no quiere reconocer el principio de

que tenga el deber de pagar todas las tropelías que cometen los enemigos que combaten; porque se lo prohíbe la Constitución. El gobierno, añade, mandó un plenipotenciario á Madrid para el arreglo de esta cuestión tan delicada: es preciso que le eigan y que haya un arreglo, pues este gobierno no puede hacer mas de lo que ha hecho y ninguno puede gobernar este país mejor que el para que tengamos garantías.»

«Con tal motivo elevamos hoy una representación á la Reina y otra al capitán general para que antes de dar un paso falso discutan, mediten sobre lo que van á hacer por informes de nuestro representante, de quien nada bien se habla respecto á perjuicios y reclamos, y nada me estrañará sea cierto lo que se dice de españoles de que se ha rodeado en el último tiempo, porque varios de ellos han cometido sus fechorías en España y Puerto-Rico. Estos hombres han alucinado á los infelices isleños para que reclamen y haya reclamos tan escandalosos y leoninos que es una vergüenza y descrédito para el nombre español.»

«Los españoles especuladores en la cuestión de indemnización representan tambien á la Reina, y son y están en mayoría, pues es la hez del pueblo que no entra en discusión ni conoce mas cuestión que la de dinero. Por lo demás, nada hay de alarmante ni se meten con nosotros para nada: los que están en los campos viven espuestos al paso de los facciosos que no se ocupan en ver si es francés, español ó venezolano para limpiarle el bolsillo.»

Esto de que nuestro representante se ha rodeado de españoles interesados é injustos es la eterna historia de los cargos que se hacen á nuestros representantes en las repúblicas hispano-americanas. Si hay personas honradas, imparciales y que tengan que perder en aquellos países, porque se ha de creer siempre que no son estas personas las que rodean á nuestros representantes? Por lo demás dejamos al buen juicio de nuestros lectores el calificar el desenfadado con que el anónimo corresponsal habla de la mayoría de nuestros compatriotas.

Los enemigos del gobierno vuelven á prometérselas felices con los anuncios de *crisis ministerial* que ellos inventan y ellos divulgan con risible formalidad. Por supuesto, la crisis es ahora tan grave, tan inminente, tan completa, que no puede menos de echar abajo los fundamentos de la union liberal. La diversa manera con que vé el ministerio la cuestión de Italia es, al decir de la oposicion, lo que hoy hace indispensable la crisis y sus fatales consecuencias. Sobre este castillo de naipes de los periódicos oposicionistas, sopla uno de nuestros colegas el siguiente párrafo, que viene á derribar toda esa armazon de equivocados asertos.

«Desde el momento en que ha podido ser cuestion en el seno del Consejo de ministros la conducta que debía seguirse ante el proceder violento é incalificable del Piemonte, no ha habido ni podido haber la mas pequeña duda; y la prueba de que no la ha habido, la tenemos en que el gobierno habrá comunicado á estas horas á nuestro representante en Turin las instrucciones, en conformidad á las cuales ha de retirarse de allí, dejando encargado de los negocios al secretario de la legación. Mucho sentimos que la prensa oposicionista, tan fecunda en expedientes y tan rica en recursos, no pueda explotar un tema que tanto

290 EL NOBLE DE NORMANDIA. 295

misterio. Per lo demás este importante paso no habia producido modificación alguna en el género de vida que á entrambos jóvenes se prescribiera: vivían siempre con la mayor reserva; únicamente se veían una vez por la mañana, en presencia de la señora Germain, que los importunaba muy á menudo con su charla y su curiosidad. Fuera de estos momentos de entrevista diaria, estaba cada uno confinado en la mas profunda soledad. Era su vida triste, monótona y los pobres jóvenes no entreveían un próximo desenlace á su sufrir.

La evasión de Isabel habia quedado sumida en el mas impenetrable misterio: la reina por evitar el escándalo habia esparcido la voz de que su dama se habia ausentado por orden suya, y si los cortesanos murmuraron, lo hicieron á lo menos en secreto. Ana de Austria no dejaba de sospechar que el coadjutor hubiese favorecido esta escapatoria casi milagrosa, pero aunque le veía casi todas las noches en su oratorio, nunca se atrevió á hablarle de este delicado punto: el jefe de partido por otra parte habia conocido que no era prudente abogar por la causa de sus protegidos y así

DE NORMANDIA. 295

ra, en una estancia muy modesta, cuyos balcones caían á un patio aislado, apenas llegaba como un murmullo lejano este ruido infernal.

Isabel y Fabian, disfrazados entrambos con vestidos sencillísimos, estaban sentados juntos y hablaban en voz baja, sin pensar en las tumultuosas pasiones que cerca de ellos se agitaban. La señora Germain, ama de gobierno, se asomaba de vez en cuando al balcón de piedra para ver lo que pasaba en el desierto patio, y al menos su distracción permitía á los jóvenes esposos charlar en libertad sin temer el oido indiscreto de la buena mujer.

Su conversacion habia tomado un giro mas triste todavía que de costumbre y se pintaba en sus facciones el mas profundo abatimiento. En vano intentara Fabian prodigar á Isabel consuelos de que no participaba: al cabo se quedaron silenciosos y cada cual dentro de sí se abandonaba á las mas siniestras reflexiones.

Penetró en este momento Bustaquio sofocado y jadeando. Vestia un traje negro muy sencillo, pero una enorme tizona colgada de una larga cadena le daba un aspect-

DE NORMANDIA. 295

nes ridiculos con arcos militares, y muchos mas soldados y caballeros bien montados, bien equipados y dispuestos á una resistencia formal. Habia en las esquinas materiales para levantar barricadas, si era necesario: en las torres de Nuestra Señora estaban apostados hombres con granadas, y se habian cerrado algunas casas para servir de fortalezas. Pero lo que mas traza tenía de un arsenal, era el patio principal del pequeño arzobispado. Sostenían las paredes mosquetes, arcabuces, alabardas, y ginetes é infantes se apiñaban en aquel vasto espacio demasiado estrecho ya. En el centro habia cinco ó seis carrozas que habian de trasladar al palacio de Justicia á los jefes de partido. Corrian por entre los caballos con afán lacayos y pages de la librería del coadjutor: gritaban, se tropezaban, sonoros juramentos hacían temblar los sacrosantos ecos de aquella mansión eclesiástica: era un desorden capaz de trastornar la cabeza, un estrépito que ensordecía, una escena digna de inspirar serias inquietudes á la capital de la Francia.

Y sin embargo, al extremo de los inmensos edificios del claustro de Nuestra Señora-

EL NOBLE DE NORMANDIA. 291

era que parecía acordado entre ellos un convenio tácito para no recordar hechos que podían enemistarlos cuando los negocios del estado exigían tan imperiosamente que obrasen de consuno.

Empero el enemigo mas peligroso de nuestros jóvenes era el barón de Croissy. Sabemos ya que desde luego no le quedara duda ninguna sobre el asilo que habian escogido. Aunque Alberto cayera en desgracia de la reina, no por eso dejaba de estar revestido de poderes formidables contra los dos fugitivos y harlo capaz era de hacerles valer á despecho de toda consideración. Así es que se le habia visto rondar el claustro y armar relaciones con algunos de los frondosos que obedecían al coadjutor. La maravillosa sagacidad de Eustaquio, que tenia especial encargo de proteger á Isabel y á Fabian, deshizo todas sus tramas; pero era seguro que si el poder de Croissy llegaba á declinar, el implacable Croissy no dejaria de reconquistar sus victimas á la fuerza, sin que en esto acaso le desautorizara la reina.

Hé aquí como la suerte de los recientes esposos estaba intimamente ligada á la de su protector y cómo obedecía á la influen-

DE NORMANDIA. 291

era que parecía acordado entre ellos un convenio tácito para no recordar hechos que podían enemistarlos cuando los negocios del estado exigían tan imperiosamente que obrasen de consuno.

Empero el enemigo mas peligroso de nuestros jóvenes era el barón de Croissy. Sabemos ya que desde luego no le quedara duda ninguna sobre el asilo que habian escogido. Aunque Alberto cayera en desgracia de la reina, no por eso dejaba de estar revestido de poderes formidables contra los dos fugitivos y harlo capaz era de hacerles valer á despecho de toda consideración. Así es que se le habia visto rondar el claustro y armar relaciones con algunos de los frondosos que obedecían al coadjutor. La maravillosa sagacidad de Eustaquio, que tenia especial encargo de proteger á Isabel y á Fabian, deshizo todas sus tramas; pero era seguro que si el poder de Croissy llegaba á declinar, el implacable Croissy no dejaria de reconquistar sus victimas á la fuerza, sin que en esto acaso le desautorizara la reina.

Hé aquí como la suerte de los recientes esposos estaba intimamente ligada á la de su protector y cómo obedecía á la influen-

se presta a ello, como el de la crisis ministerial; pero es menester que se resigne a esperar la apertura de las Cortes, y en ellas verán el fundamento con que hoy declama sobre el pretendido dualismo del gabinete.

El Reino hace anteayer coro con los propaladores de noticias de crisis. Con decir que uno de los motivos alegados, es la divergencia de opiniones sobre la ley de ayuntamientos, cuando dicha ley va a ser presentada en las primeras sesiones, queda demostrado el fundamento de las suposiciones de El Reino.

El mismo periódico anuncia la dimision del Sr. Rios y Rosas. Al gobierno le habrá cogido de sorpresa semejante noticia, porque con perdon de El Reino, no sabemos que el Sr. Rios y Rosas haya renitido su renuncia.

Este suceso no sería probable a nuestro entender sino en el caso de agravarse la indisposición que aqueja a nuestro respetable embajador en Roma.

Al anunciar anoche un periódico que el capitán general de Puerto-Rico había descubierto un vasto plan de defraudacion, hemos tratado de averiguar lo que haya de cierto, y parece que las últimas cartas anuncian algo que tiene relacion con lo dicho por el periódico vespertino, así como que la autoridad adoptaba energicas medidas para el castigo.

Un periódico de opiniones avanzadas ha dicho que la libertad concedida es una libertad menguada y fugaz. No se consigue nunca la libertad, sino arrancandola de las manos de los despotas. La España protesta contra estas frases, y dice entre otras cosas: «Ya por lo visto no se trata de la libertad, de esa libertad de que tanto hablan: se trata de una libertad que ha de ser arrancada. La libertad que se desea, según se vé, ha de venir teñida en sangre, pisando cadáveres, despojando y arrojando derechos, intereses y principios. Es preciso arrancarla de las manos de los despotas. Para el preso, el despota es el juez que lo encierra; para el hijo desnaturalizado, el despota es el padre que lo castiga; para el vicio, la virtud es un despotismo; para la revolucion, la autoridad es una tiranía»

La esposicion provincial de Alicante continúa visitada por muchísimos forasteros. Se va a publicar una reseña de la misma con el catálogo completo de todos los objetos y productos que en ella figuran.

Con arreglo al artículo 10 del reglamento del cuerpo facultativo de la beneficencia provincial, se inaugurarán las sesiones mañana 25 del corriente, a las cinco de la tarde, en el hospital general de esta corte, con un discurso que leerá el Sr. D. Pedro Espina, médico de número de dicho establecimiento.

Las Novedades publica los siguientes despachos telegráficos:

PARIS 23.—Se espera al príncipe de Meternich en París el miércoles. Dicen de Gaeta que han llegado cuatro buques franceses, que el vice-almirante Lebarbier Tiran ha visitado al rey, y que corre el rumor de que ha sido acreditado como ministro plenipotenciario.

VARSOVIA 22.—El Czar ha recibido al emperador de Austria en la estacion del camino de hierro.

Del campamento de Fuerte-Martin, dicen el 15 que se estaban sufriendo algunas incomodidades a causa del excesivo calor durante el día y el frio riguroso durante la noche.

Dicen de Ceuta que se ha construido un barracón de madera en Benri para abrigar este invierno al pequeño destacamento que cubre aquel punto.

El Leon Español aplaude sinceramente la actitud del gobierno en la cuestion de Venezuela al disponer la retirada del representante español en la Guaira, Sr. Romea.

Nuestro amigo el Sr. Salazar y Mazarredo, ilustrado escritor y diputado a Cortes, publica en La Epoca el segundo de los artículos que consagra a describir el arsenal de Cherbourg. De él tomamos únicamente, por falta de espacio, los siguientes datos:

«El interior del arsenal de Cherbourg consta de tres grandes dársenas. La una tiene 292 metros de largo, 236 de ancho y 18 de profundidad; la segunda tiene 290 metros de largo, 217 de ancho y la misma profundidad, comunicándose ambas por medio de una esclusa de 20 metros de anchura. Por último, la tercera, que es grandiosa, tiene 420 metros de largo, comunica con la primera por una esclusa de 100 metros de largo y 26 de ancho, siendo aproximadas a estas las dimensiones de la esclusa que le sirve de comunicacion con la segunda dársena. La primera fué inaugurada por Maria Luisa en 1813, la que sigue en 1829 por Carlos X, y la mas moderna por Napoleon III en 1858. Independientemente de los diques cubiertos y varaderos de forma antigua que hay alrededor de las dos primeras dársenas, se inauguraron

hace dos años en la tercera nueve mas, cuatro de los cuales tienen una longitud de 100 y de 90 metros, con 25 ó 30 de anchura»

Hablando de las fragatas blindadas, dice que el asunto merece estudiarse con detenimiento, y promete ocuparse de él en las Cortes con el interés que debe inspirar cuanto tiende a cambiar la organizacion de las armadas.

A la fecha del último correo se sostenia en Manila el premio de la plata al 11 por ciento, procurando cuidadosamente el capitán general interino Sr. de Selano, ee diesen las pagas a todas las clases del ejército en dicho metal, siendo ya cinco las que llevan percibidas en tal especie, anunciándonos que estaban próximas a percibir la sexta.

El día 12 los plenipotenciarios ingleses y franceses firmaron una convencion que contiene una nueva serie de artículos, inserta en las tarifas francesas de aduanas. El azúcar refinado pagará de derechos 40 francos por el 100 de kilogramos. El derecho de importacion de máquinas, juguetes é instrumentos, queda reducido a 9 francos por 100 kilogramos. El derecho de toda clase de alfarerías, porcelanas, etc., no excederá de 20 por 100, debiendo quedar reducido al 5 por 100 dentro del término de cuatro años. La porcelana ordinaria no pagará mas que un 10 por 100. Todas estas medidas en sentido libre-cambista producen en Londres un excelente efecto, y tienden a perpetuar y promover la buena inteligencia entre Francia é Inglaterra.

El Ost-Deutsche Post consagra a la entrevista de Varsovia un artículo que llama la atencion por la claridad con que se presenta la cuestion respecto a Austria. El diario alemán se burla de las protestas diplomáticas, y dice categóricamente que lo que Austria necesita es una declaracion lacónica, positiva y pública de que una agresion contra sus fronteras, será considerada como un atentado al reposo de la Europa, hágase ó no esa agresion con el apoyo de la Francia, por el Piemonte mismo ó por sus cuerpos francos; que el Austria, que despues de todo se halla en situacion de defenderse sin auxilio extranjero, no puede ser detenida por disposicion alguna del tratado de Villafranca, sino que desde el momento mismo en que el Piemonte ataquere directa ó indirectamente a Austria, quedará roto el tratado de Zurich, y el Piemonte sufrirá sola toda la responsabilidad de ello.

El Ost-Deutsche-Post concluye del modo mas solemne, prediciendo que si los soberanos reunidos en Varsovia no hacen una declaracion en este sentido, tronará el cañon dentro de algunas semanas y la sangre inundará de nuevo los campos de batalla.

Cuando LA CORRESPONDENCIA dijo que se habia resuelto por el ministerio de Fomento, que los alumnos del cuarto año de la Escuela de Caminos disfrutasen el sueldo de 5,000 rs., lo hizo con referencia a informes que tuvo por fidedignos, como que procedian de persona relacionada con la Escuela de Caminos. Decimos esto, en contestacion a un periódico que tacha de inexacta la noticia. No son en verdad los periódicos opositoristas los mas autorizados para hablar de inexactitudes, cuando todos los dias vienen propalando noticias y rumores que se desmienten acto continuo, y que no son, ni con cien leguas, tan verosímiles como la del aumento de sueldo a los alumnos de cuarto año de la Escuela de Caminos.

El afán de echar a rodar bolas, por supuesto con fines desinteresados, no se limita por lo visto a Madrid. Poco há, según dice El Iurac-bat, corrió en Bilbao la voz de que en Madrid se habia alterado el orden, y corrido la sangre en abundancia, y el día 20 se dijo que Garibaldi habia sido muerto en un combate y que sus tropas fueron destruzadas.

Aludiendo al extracto que hicimos de un artículo de La Union Nacional, relativo a los emigrados carlistas, dice La Discusion:

«La Union Nacional propone una idea, que LA CORRESPONDENCIA reproduce, ayudándola así al trabajo de zapa emprendido para derribar el régimen liberal.»

Si La Discusion no se sirve decirnos dónde, cuándo, en qué forma ha trabajado de zapa, ó ayudado a nadie LA CORRESPONDENCIA para derribar el régimen liberal, nos dará el mismo derecho que reclamaba para si dias pasados el periódico democrático, con motivo de unas frases nuestras, mal interpretadas por La Discusion; el derecho de decir que nos ha calumniado.

A pesar de que, con referencia a la Patria, hemos dicho que el baron Hubner no ha llevado mision alguna a Paris, debemos añadir, que según el Correo del Domingo, dicho personaje ha sido enviado por el

emperador Francisco José, con el encargo de preparar, por un lado al gobierno francés para la intervencion que el Austria ha resuelto llevar a cabo en Italia, y por el otro, sondear las intenciones del emperador de los franceses con este motivo, y saber si, en tal caso, tiene el proyecto de auxiliar a los piemonteses con su ejército. Se asegura que esta intervencion ha sido motivada por los principios de la familia del emperador Francisco, que le han obligado a tomar la ofensiva, subordinando, sin embargo, esta al asentimiento moral de Prusia y Rusia, que la corte de Viena espera obtener en Varsovia. El Correo del Domingo añade que hasta aquí el baron Hubner no habia recibido de M. Thouvenel respuesta alguna para obrar con conocimiento de causa en la conducta que Francia tomará en caso de una nueva guerra en Italia, y que insistirá hasta lograr una respuesta categórica, pues su gobierno tiene que prepararse y regular su actitud por el asentimiento ó reprobacion del emperador de los franceses.

Entre las nuevas invenciones militares, están llamando la atencion de los inteligentes en Londres las baterías de fusilería que permiten a un hombre disparar con punteria certera diez tiros por segundo.

El corresponsal de Las Novedades en Londres dice, que la intencion de San Carlos de la Rápita fué obra esclusiva, según se cree allí de Cabrera, quien instigó y solicitó a Ortega, dió las órdenes y el dinero para la sublevacion, haciéndole creer que todo el Maestrazgo se levantaría a su favor y que él estaría al frente para recibirlo.

Segun anuncia Las Novedades y han copiado otros periódicos, ha sido relevado el segundo cabo de Filipinas, D. Ramon Solano; y separado el intendente D. Joaquin Escario.

Podrá ser que las cuestiones habidas entre estas dos autoridades den lugar a su relevo, aunque no es cosa acordada todavía; pero estamos seguros, porque conocemos las cualidades del Sr. Escario y el aprecio que de ellas hace el gobierno, que el Sr. Escario no ha podido dar motivo a ser separado, como se ha dicho.

Al entrar los franceses en Valmontore y Palestrino, abandonaron la poblacion la mayor parte de sus habitantes comprometidos por los piemonteses.

Dicen de Varsovia que el emperador de Rusia y el príncipe regente de Prusia, habitarán durante las conferencias, el palacio Belvedere y el emperador de Austria el de Lazienka.

Al dar cuenta de la condena de El Horizonte y tomando por precedente el hecho de no haberse presentado defensor alguno, dijo un periódico: «Oh moderados: este rasgo es propio vuestro!» Hé aqui como explica La España lo que ha sorprendido a los periódicos avanzados: «Las máximas que en el último periodo de su existencia sentó y defendió El Horizonte no eran las del partido moderado, sino las diametralmente opuestas; por eso tal vez no quiso ningun personaje importante cargar con la responsabilidad de defender lo que contrariaba sus sentimientos y sus ideas; pues de otro modo no habrían faltado defensores para la noble causa del orden, que siempre los ha tenido en gran número y de extraordinaria decision.»

El Clamor tiene apagada la linterna. Despues de haberse desmentido la noticia de la dimision de la señora duquesa viuda de Alba, todavía viene hoy diciendo que es extraño el silencio de los periódicos ministeriales: que las cuestiones de personas ponen al gabinete al borde de un abismo; que no hay nombramiento que no le suscite una dificultad; que marcha sobre espaldas, y otras lindezas del género progresista puro. El Clamor es muy aficionado, como ya hemos hecho notar a esta clase de sublimes vulgaridades.

El día 15, a los dos de la tarde, se botó al agua en el astillero del arsenal del Ferrol, la goleta de hélice Caridad, y a las tres se lanzó también la fragata Lealtad. Esta operacion se ejecutó con la mayor precision, exactitud é inteligencia a presencia de las autoridades del departamento, y en medio de un concurso numerosísimo que aplaudió lo acertado y rápido de dicha maniobra.

La construccion de los ferro-carriles españoles progresa rápidamente. En la linea de Iruñ, seccion de Madrid á Avila concluido en fin de setiembre 26 kilómetros y 23 en construccion con un puente, 6 pontones y 74 alcantarillas en el primer estado, y un puente, 8 pontones y 8 alcantarillas en el segundo. Habia igualmente 528 metros lineales de túnel concluidos. Se han ocupado por término medio 1832 jornaleros, 175 caballerías, 85 wagones y 72 carros.

En la seccion de Avila á Burgos, habia concluidos 241 kilómetros y 8 en construccion, 12 puentes, 4 pontones y 114 alcantarillas concluidas, y 3 puentes, 2 pontones y 7 alcantarillas en construccion. En esta seccion están tendidas las barras-carriles en una estension de 94 kilómetros, colocadas las traviesas en número de 168,000 y balastrados 120 kilómetros. De Burgos á Iruñ hay terminados 65 kilómetros y 150 en construccion, con 15 puentes, 26 alcantarillas, 18 pontones, y concluidos 5 puentes, 26 pontones, 147 alcantarillas y 510 metros lineales de túnel. El término medio diario de los trabajadores ocupados ha sido 4,850.

En la linea de Zaragoza, seccion de Jadraque á Sigüenza hay concluidos 21 kilómetros y 26 en construccion. De obras de fábrica hay igualmente concluidos 1 ponton y 17 alcantarillas, y en construccion 3 puentes, 1 ponton y 6 alcantarillas. Se han ocupado diariamente por término medio en los trabajos de esta seccion 1,410 jornaleros, 88 caballerías y 32 wagones.

En la seccion de Sigüenza á Arcos hay 1 kilómetro concluido y 21 en construccion, y en la de Calatayud á Rieila, 16 en construccion y 7 concluidos. Entre ambas secciones se ocupan diariamente cerca de 3,000 jornaleros.

El Leon Español publicó la noticia que nosotros reproducimos, de que el periódico sevillano La Andalucía habia pasado a manos de una nueva empresa con objeto de influir en las próximas elecciones municipales y apoyar en lo sucesivo la marcha del ayuntamiento de aquella capital. El mismo Leon Español ha publicado la siguiente rectificacion que creemos deber reproducir: «El periódico sevillano La Andalucía, no irá a manos de las personas que se ha dicho ni a defender intereses particulares, sino que pasará a ser propiedad de una sociedad de personas influyentes de las provincias de Sevilla, Cádiz y Córdoba. El objeto de la nueva empresa, será abogar por La Union Andaluza, pensamiento fequendo iniciado por el escritor andaluz D. Francisco Maria Tubino, director de dicho periódico.»

Uno de sus amigos dirige al Diario Mercantil de Valencia las siguientes líneas: «Que algunos periódicos hayan guardado una reserva poco digna, con motivo del desagradable suceso ocurrido al pasar Su Majestad la Reina por la Puerta del Sol, es un hecho que debe deplorarse en este país clásico de la lealtad al trono; pero lo que llena de indignacion y hace necesario un correctivo, es, el que otros periódicos, con reticencias, sin duda, por no tener valor para mas, se asocian a aquella actitud, contra la que protesta todo español honrado y caballero. Sepa además, si aparenta ignorarlo alguno, que cuando en tierra extraña combatian los hijos del verdadero pueblo, por el honor de la nacion, morian al grito de Viva la Reina.»

La superintendencia de la casa de Moneda de esta corte anuncia que el 30 de noviembre próximo, a las doce de su mañana, tendrá lugar la subasta de 11,200 arrobas de leña de encina con destino a las atenciones de este establecimiento durante el año de 1861.

A un periódico progresista de Valencia, dicen de Madrid: «Ningun amante de las letras habrá olvidado la importancia que tenían las reuniones literarias que frecuentemente se celebraban en casa de Cruzada Villamil. Pues bien, estas reuniones, en el último periodo del año anterior, se convirtieron en discusiones económicas, lo que dió origen a pensar en la fundacion de un periódico que tratara las cuestiones mas abstractas de las ciencias sociales. Esta publicacion, que muy pronto debe darse a luz será una revista quincenal, en que aparecerán los escritos de eminentes economistas y hombres pensadores. Tendrá el carácter político y podrán ser tratadas en ella, bajo el punto de vista científico, todas las teorías que interesan a la constitucion de los Estados y al régimen de la cosa pública.»

La prensa de la Gran Bretaña sigue irritada por la entrevista de Varsovia. El Times disputa a los soberanos del Norte el derecho de formular un programa para someterlo a la aceptacion, de Europa: semejante pretension, según el diario de la Cité, sería una impertinencia que chocaría de frente con el sentimiento general de Europa. No menos energicamente protesta el Daily-News contra la renovacion de la Santa Alianza, y reconociendo que Venecia es necesaria a Italia se limita a aconsejar a los italianos que se abstengan de una agresion prematura contra Austria.

Una correspondencia de Gaeta del 13, asegura que Menotti y Garibaldi, hijo del

dictador, han sacubido de resultados de sus heridas, y que el otro hijo del celebre general se halla prisionero.

Las razones que han movido al gobierno del emperador de los franceses para suprimir la Gaceta de Lyon, aparecen en los siguientes párrafos que traducimos del informe presentado por el ministro del Interior: «Hace dias, dice, se nota en esta parte de la prensa que tiene la pretension de representar la causa sagrada de la Iglesia un recrudescimiento de una violencia tal que hace necesario un acto de energía para contenerla.» Y mas adelante añade: «En el número de los periódicos que han adoptado esta actitud se ha distinguido la Gaceta de Lyon por sus excitaciones incesantes a la agitacion, por la perfidia de sus ataques al gobierno y por el desden sistemático que ha opuesto a las benévolas advertencias de la administracion. En su número del 17 de octubre especialmente ha llegado a un exceso que no se puede tolerar.»

Dice el Espero del 19: «Una correspondencia de Pungolo dice que el dictador habia mandado a Pallavicino que pagase a un tal Garibaldi, pariente suyo lejano, 800,000 francos para la compra de 40,000 fusiles, y que no habia podido ejecutarse esta orden porque el ministro de Hacienda no tenia en caja mas de 150,000 francos. Cuántos miles de fusiles han sido comprados por orden del gobierno territorial de Nápoles y de Sicilia? ¿Y donde han ido a parar todos los que habia en los arsenales?»

El Monitor del 21 publica el decreto suprimiendo la Gaceta de Lyon.

TERCERA EDICION.

A LAS SIETE DE LA NOCHE.

Hoy recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

PARIS 24.—«El Constitutionnel» publica hoy un artículo semi-oficial, diciendo que la política francesa en Italia no puede favorecer las anexiones revolucionarias ni las reacciones absolutistas. El articulista cree posible la reunion de un congreso y termina diciendo que conviniendo a los intereses europeos que Italia llegue a estar organizada y poderosa, Europa se mostrará tan previsora como justa, sancionando con un acto de alta jurisdiccion su nueva organizacion política.

Nápoles 23.—Los garibaldinos han ocupado a Cápua.

A las nueve y media de la mañana de hoy se han embarcado en Bonanza para Sevilla SS. AA. los duques de Montpensier.

Hoy se ha celebrado la subasta para el servicio regular y especial de vapores correos entre Cádiz y las islas Canarias, habiéndose presentado una proposicion que está dentro del tipo fijado por el gobierno. Este servicio que quedará establecido dentro de poco tiempo, se compondrá de dos expediciones mensuales, que saldrán en dias fijos de Cádiz y otras dos de regreso.

Esta mañana ha fallecido, a consecuencia de una pulmonía el señor teniente general, Sr. Odaly.

El señor ministro de Estado continúa esta tarde de suma gravedad y sin espermentar cambio alguno en el peligroso estado de su enfermedad.

Van regresando a Tánger los hebreos que se habian refugiado en España.

La prensa ha atribuido grande importancia a una conferencia celebrada entre M. Buchanan y el presidente del consejo de Ministros: nosotros dimos a entender todo lo que hay en efecto de extraordinario en que un enviado diplomático visite al jefe del gabinete a su regreso a Madrid: La Iberia a su vez replica que se hacen muchos comentarios sobre la referida conferencia, en vista de lo cual, y ya mejor informados, vamos a dar una contestacion mas categórica a La Iberia.

M. Buchanan ha visitado al duque de Tetuan por primera vez desde su llegada a Madrid, hoy miércoles, a mediodía. Veas pues La Iberia cómo no pueden hacerse comentarios sobre un hecho que no ha existido.

En el mercado de granos de Madrid se han vendido hoy 1.130 fanegas de trigo, de 47 a 52 3/4 rs. fanega, quedando por vender 2,039 fanegas; la cebada se vendió de 24 1/2 a 25 1/2 rs. fanega y la algarroba a 32.

En la Bolsa de Madrid de hoy se publicó el consolidado al contado a 48-60, y a fin del próximo a 48-85. La diferida se publicó también al contado a 40-65 y a fin del corriente a 40-70. Los demás valores sin alteracion.

COMUNICADO.

Señor director de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

Muy señor mío: La zarzuela de mi propiedad, titulada La conquista de Jolo, que en un suelto de su apreciable periódico se anunció con otras varias, como admitidas por la sociedad de artistas del teatro del Circo, y las primeras que se van a poner en escena en la presente temporada teatral, he creído conveniente a mi decoro de autor y a mi dignidad de hombre y de caballero, retirarla de dicho teatro, porque mi delicadeza no me permitía consentir que una obra que había sido leída delante de todos los primeros artistas de ambos sexos que componen dicha sociedad, que fué extraordinariamente aplaudida, que la anunciaron como admitida y que llegó su entusiasmo hasta el extremo de encargarse la sociedad de buscar compositor que escribiese la música, como asilo verificó, se la quisiera suletar a una nueva tramitación, despreciando el compromiso contraído.

Tengo en mi poder las comunicaciones que mediaron con este motivo entre el presidente de dicha sociedad y yo, y deseo que un proceder, que por decoro del público me abstengo de calificar, llegue a noticia de todos los que han leído el citado suelto, con lo cual quedo plenamente satisfecho. Quedo de Vd., señor director, afectísimo S. S. Q. B. S. M.—Antonio G. DEL CANTO.

DIARIO DE LAS FAMILIAS.

Santo de mañana. — San Crisanto, Santa Daria, San Crispin y San Crispiniano, San Frutos confesor, y la Dedicacion de la Santa iglesia de Toledo.

Cultos religiosos. — Se celebrarán los siguientes: Cuarenta Horas en la iglesia de San Juan de Dios, donde continuará la novena del Arcángel San Rafael, predicará en la misa mayor D. Juan Barbero, y por la tarde en los ejercicios D. Gregorio Montes.

Se hará la renovación de Sagradas Formas con la solemnidad de costumbre en San Ginés, San Ignacio, Italianos y en el Caballero de Gracia: en este santo oratorio se practicará el ejercicio mensual al Niño Jesús por su ilustre asociación.

En la parroquia de Santa Maria dará principio al toque de oraciones una novena en obsequio y en sufragio de las ánimas benditas del Purgatorio, predicando alternativamente el citado Sr. Barbero y don Pedro Regalado Ruiz.

Al primer tapon etc. — Un sugeto que se llama aficionado a toros, ha dirigido a un periódico un comunicado que parece es la introduccion de otros destinados a discutir sobre el arte (ojo) le llama nuestro Periquito) tauromaquico. Con motivo de haber dicho Periquito que este año están desgraciados los toreros en España, esclama el comunicante: "Por fuerza tenía que ser aqui no habiendo toros en otra parte." Si por esta observacion hemos de juzgar la erudicion del aficionado, ya está fresco este señor; porque ¿qué se puede esperar del escritor tauromaquico, que ignora una de estas dos cosas: ó que en Portugal y Francia hay toros, ó que ni Portugal ni Francia son España?

Operación quirúrgica. — El joven y distinguido profesor de sanidad militar D. Cesáreo Losada acaba de hacer la difícilísima operación de reseccion de la tibia al teniente coronel de coraceros D. Fernando Vir, que viene sufriendo horriblemente desde que recibió la grave herida en Africa, en la acción del 31 de enero. Despues de haber sido asistido por varios facultativos en Algeciras, en Cádiz y en esta corte, el señor Vir no adelantaba en su curacion y los baños termales solo le habian servido para aumentar los fuertes dolores que hacia tanto tiempo le tenian casi postrado. El Sr. Losada ha ejecutado con acierto singular la cruenta operación estrayéndole mas de treinta fragmentos de la tibia y del hueso peroneo haciendo desaparecer la horrible caria que hacia inminente la amputacion de la pierna.

Comedia nueva. — En el teatro del Principe ha sido admitida, y se pondrá muy en breve en escena, una comedia original, en tres actos, titulada Mi suegra y yo, cuyo principal papel está destinado a la señora Valverde.

Bodas. — El sábado último se verificaron las del Sr. Cánovas del Castillo, subsecretario del ministerio de la Gobernacion con una hija del difunto general baron del Solar de Espinosa y la del hijo primogénito del marqués de Campo Sagrado con la hija menor de la reina Cristina.

Ensayos. — Han empezado en Jovellanos los ensayos de la nueva zarzuela Gil Blas.

Otro Dumas. — Entre los grandes descubrimientos lingüísticos que ha hecho en Cataluña un tal Alfredo des Essarts, corresponsal de la Illustration francesa, el mismo que ha llamado salvajes y estúpidos a los habitantes de Barcelona, que ha dado la noticia de que la lengua vulgar en Cataluña es el latín y que ha dicho que el puente Tordera es de mármol, figura el descubrimiento de que las vias férreas se llaman en catalán ferro-carrillo y en castellano caminos de hierro. Las vias férreas, Sr. Alfredo des Essarts, se llaman en castellano ferro-carriles y en castellano chaparrado de francés, caminos de hierro.

Estreno. — En el teatro del Circo se ejecutó anoche por primera vez la zarzuela nueva en tres actos, que estaba hace dias anunciada, con el título de la Cruz del Valle, y que no es otra cosa que una traducción que hace muchísimos años viene ejecutándose con el nombre de La cabeza de bronce ó el desertor húngaro. Este drama, versificado por los Sres. Berquer y Luns y puesto en música por el Sr. Reparaz, fué acogido por el público con bastante entusiasmo, hasta el final del acto segundo, en que llamó a los autores: ¡con bastante frialdad posteriormente, a juzgar por el silencio que guardó al final. La música, buena en lo general, adolece de demasiado ruido: la ejecución fué nada mas que mediana.

Rectificación. — El caballo premiado en las corridas en el campamento de Torrejon de Ardoz era del regimiento de Borbon, se llama Judas y había sido comprado al señor duque de Riánsares. El general en jefe dispuso que los regimientos del Rey, Reina, Principe y Numancia entregaran al de Borbon la cantidad de 30 reales para mejorar el rancho de la tropa del tercer escuadron a que pertenecía el valiente y corredor Judas.

Funcion benéfica. — Mañana jueves se da en el circo de Price un beneficio para las casas de misericordia de Santa Isabel y San Ildefonso, que están a cargo de las señoras curadoras de las mismas. Bástanos anunciar el santo objeto de la funcion para recomendar al público la asistencia a ella.

Teatro de Novedades. — Terminadas las obras que se estaban ejecutando en el teatro de Novedades, mañana se verificará la funcion de beneficio para los cristianos de Siria, para la cual están tomadas muchas localidades por los señores ministros, cuerpo diplomático y alta sociedad.

El teatro estará adornado é iluminado. Tanto la novedad de la funcion como su noble objeto, nos dan la seguridad de que el caritativo público madrileño llenará mañana el teatro de Novedades.

ESPECTACULOS.

REAL. — A las ocho y media de la noche. — Las Viperas Sicilianas.

PRINCIPE. — A las ocho de la noche. — La torre de Babel. — Baile. — Las iramas de Gornilla.

ZARZUELA. — A las ocho y media de la noche. — Mis dos mujeres.

VARIEDADES. — A las ocho de la noche. — Historia de una carta. — Baile. — El querer y el rascar.

CIRCO DE PRICE. — Funcion extraordinaria de ejercicios equestres é gimnásticos. NOVEDADES. — Funcion extraordinaria para mañana 25, cuyos productos se destinan al socorro de los cristianos de Siria. — A las ocho y media de la noche. — El rey y el aventurero, drama en cinco actos. — Soirée de prestidigitacion por el Sr. Limiñana, que entre otras suertes ejecutará las siguientes: — La llave del castillo. — La boca de bronce. — Una aventura de Guillermo Tell. — De un puelo seis. — Las cartas obedientes. — El reloj incomprendible.

Han sido invitadas SS. MM. y Altezas Reales por si se dignan honrar con su presencia esta funcion.

ANUNCIOS.

OBRA DE TESTO. — MANUAL DE PARTIDA DOBLE, por F. Salvador y Aznar, sexta edicion: la primera de las obras de testo en la lista oficial para los institutos, escuelas de comercio y de administracion militar. Se vende a 12 y 14 rs., en la libreria de Sanchez y otras. (D. 00, 00, 00 y 28.)

SE VENDE UNA CASA SITUADA EN LA calle de Tudescos de esta corte y la quinta parte próximamente de la de la calle del Cármen, núm. 59, donde está el almacén de muebles, libres de toda carga: se dará razon calle de Hortaleza, núm. 15, tienda de D. José Lopez Desá. (D. 00, 25, 27, 29, 31, 1, 3, 5, y 6.)

CON PERMISO DEL CASERO SE TRAS- pasa un cuarto principal decentemente amueblado con todo lo necesario; es sitio céntrico, tiene muy buenas luces. En la calle del Barco, núm. 19, el sastre del cuarto bajo dirá dónde es; las horas de verle, de nueve a cuatro de la tarde. (1 m. 1 t.)

VENTA A REMATE DEL ESTABLECI- miento de los baños de Arzola. — Por 22,000 pesos fuertes a amortizar en once años.

Las condiciones están de manifiesto en Madrid en la habitacion de D. Carlos Belauzarán, calle del Baño, núm. 14, principal, hasta el 15 de noviembre, y en Vergara en casa de D. Aniceto Zumalaba. (D. 00, 28, 31, 3, 6 y 9.)

GABINETE DE CURACION DE DON A. García Lopez. — Dedicado especialmente al tratamiento de las enfermedades de la vista, sin necesidad de operaciones. Calle de la Abada, número 3. Horas de consulta: Todos los dias desde las doce hasta las tres. Gratis para los pobres de cuatro a cinco de la tarde. (D. 0, 0, 0, 0, 00, 00, 00, 00, 23, 25, 27, 29 y 31.)

AVISO A LOS BROGUEROS Y PINTO- res. — Se venden en grandes y pequeñas partidas el ocre superior de Peñalen, conocido hasta hoy con el nombre de Ocre de Arbeteta: los que deseen interesarse en su compra se dirigirán a D. Hermenegildo Mendez, que habita en la calle de Toledo, número 14, cuarto segundo de la derecha. (D. 00, 00, 00, 23, 25, 27, 29, 31, 2, 4, 6, 8, 10, 12 y 14.)

EL SEÑOR DON MAXIMO NAVIDAD Y Perez, que en agosto último salió de la Habana, y se encargó de conducir a Madrid un paquete particular, que en setiembre inmediato desembarcó en Vigo, y salió despues para esta corte, se servirá entre-

gar dicho paquete, a la mayor brevedad posible, en la calle de la Magdalena, número 2. principal y se la agradecerá. (1 m. 1 t.)

PLANCHADORA Y COSTURERA. — UNA jóven dedicada por espacio de algunos años, a la costura y plancha en las casas mas principales de la corte, ofrece sus servicios, ya sea para su casa (calle de la Libertad, núm. 7. cuarto quinto) ó ya para la de los señores. — (1 m. 1 t.)

PAPEL EN COMISION. — CAJAS DE PA- pel inglés superior con canto dorado, azul y blanco, que valen a 20 rs. para su pronto despacho se dan a 11, medias cajas 6 reales. Calle del Pez, núm. 36. (2 m. 2 t.)

PIANO. — SE VENDE UNO VERTICAL DE palo santo, construccion moderna de siete octavas, es nuevo y se dará por un módico precio. calle de las Huertas: número 47, principal. — (D. 23, 24 y 25.)

CUADROS DE VALDE. — A TODO EL que se suscriba por tres meses a El Instruccion para todos, periódico de ciencias y artes, se le dará en el acto un cuadro al óleo que vale 50 rs. El trimestre cuesta 24 reales. Se admiten suscripciones en la libreria de Moro, Puerta del Sol, y Americana, calle del Principe, número 25. (6 m. 6 t. 1—1.)

LECCIONES DE CANTO. POR UN DIS- cípulo del célebre Marco Bardogni. Idioma francés por el mismo, Leganitos, 10, principal derecha. — (D. 24, 25 y 26.)

SE HACE ALMONEDA DE ALGUNOS muebles y efectos de casa, figuras de yeso y cuadros. En la calle de San Mateo, 12 y 14, cuarto principal, desde las diez de la mañana hasta las cuatro de la tarde. (D. 24, 25, 26 y 27.)

SE VENDE UNA CARRETELA DE DO- ble suspension, casi nueva y de mucho lujo: está construida en París; hay tambien dos trocos de guarniciones, uno de plaqué y otro negro para diario, así como libreas de invierno y verano. Calle de San Miguel, núm. 11, cochera. — (1 m. 1 t.)

NUEVO ALMACEN DE ESTERAS DE TO- das clases, buen genero y a precios arreglados, calle de Fuencarral, núm. 39 y 41. (D. 00, 00, 00, 24, 26, 28 y 30.)

COMERCIO Y SASTREÑA, CALLE DE la Caza, núm. 5, cuarto principal, y Costanilla de Santiago, núm. 1, principal, inmediato a Platerias. Se siguen haciendo trajes completos de invierno, gaban, chaleco y pantalon de patencur, de novedad, a 360 reales; y de castor ó chinchilla, chaleco de lana y pantalon de satén, a 400 reales.

Hay generos del reino y extranjeros. Se necesitan oficiales. — (D. 06, 23, 25, 27, 29, 31, 2, 4, 6, 8, 10, 12, 14, 16 y 18.)

ESPECTACULO. — CADA DIA ES MAS grande la concurrencia que viene a ver la catedral de Palermo: cuantos la ven no pueden por menos de admirar esta preciosa y la recomiendan a sus amigos: a demas del gran mérito de esta obra, llama la atencion las sesenta figuras de movimiento que por su propiedad admiran al espectador y en los pocos dias que estará ya de manifiesto nadie dejará de ver esta maravilla. Está de manifiesto de seis a once de la noche, calle de Sevilla, núm. 12, entrada general un real. — (D. 00, 00, 00, 23 y 25.)

MONTEPIO UNIVERSAL.

COMPANIA DE SEGUROS MUTUOS SOBRE LA VIDA.

SITUACION DE LA COMPANIA EN 30 DE SETIEMBRE DE 1860.

CAPITAL IMPUESTO,

DOSCIENTOS CUARENTA Y CINCO MILLONES, QUINIENTOS CUARENTA MIL REALES.

NUMERO DE POLIZAS,

CUARENTA Y CINCO MIL CIENTO.

DEPOSITADO EN EL BANCO DE ESPAÑA EN TITULOS DE LA RENTA DIFERIDA AL 3 POR 100,

NOVENTA Y SEIS MILLONES, SETECIENTOS TREINTA Y SEIS MIL REALES.

La cobranza [de los derechos de administracion se verifica en cinco plazos de 1 por 100, ó al contado, con la rebaja de 12 por 100.

El Montepio Universal, aunque no cuenta mas que dos años de existencia, es ya conocido del público, lo bastante para que pueda creerse exento de seguir la costumbre admitida de enumerar las ventajas generales y especiales que sus Estatutos ofrecen

Todo el que desee ingresar en cualquiera de las asociaciones que comprende, hallará en la Direccion general de Madrid, calle de la Magdalena, 2, ó en las oficinas de sus representantes en provincias, así como en los prospectos que se facilitan a quien los pide, los datos, aclaraciones y detalles que necesite para ilustrar su opinion en la materia.

Delegado del gobierno, SR. D. JOAQUIN SANCHEZ DE FUENTES, Jefe de Administracion.

JUNTA DE INTERVENCION.

- Excmo. señor Marqués de San Felices, Presidente.
Excmo. Sr. D. Juan Drumen, Vicepresidente.
Excmo. Sr. D. Diego Coello y Quesada.
Excmo. señor Conde de Sanafa.
Excmo. señor Conde de Motezuma.
Excmo. señor Conde de Pomar.
Excmo. Sr. D. Fernando de Guillamas y Galiano.
Sr. D. Manuel Llorente.

- Sr. D. Fausto Miranda.
Excmo. Sr. D. Luis Rodriguez Camaleño.
Excmo. Sr. D. Joaquin de Barroeta Aldamar.
Sr. D. Ramon Campoamor.
Sr. D. Ignacio José Escobar.
Excmo. señor Conde de Belascain, Secretario.
Sr. D. Manuel Alvarez de Linera, Vicesecretario.

Director general: Excmo. señor duque de Rivas, grande de España.
Sub-director general: Excmo. señor marqués de San José.
Secretario general: Sr. D. Vicente Martinez Alonso.
Abogado consultor: Sr. D. Laureano Figuerola.

(D. 1, 6, 12, 18, 24 y 28.)

Editor, D. Hilarión de Zuloaga. — Imprenta de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

REVOLVERS.

Gran surtido, calle Mayor, núm. 11, almacén del PRECIO FIJO. (23 m. 23 t. 1—1.)

CARTA TELEGRAFICA DE ESPAÑA Y PORTUGAL.

En el despacho de LA CORRESPONDENCIA y pabellón de la plaza de Santa Ana, se halla de venta al mismo precio de 2 rs. En dicho plano se hallan las estaciones, la explicacion de sus distancias y el coste de los despachos para todas ellas.

LA CONDESA DE CHARNY,

FOR

ALEJANDRO DUMAS. PADRE.

Esta obra, que es la continuacion de las Memorias de un Médico y de Angel Pitou forman tres tomos en 4.º, marca española, ilustrados con 22 láminas, tiradas a dos tintas, y se vende a 44 rs. en Madrid, despacho de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA. Los señores de provincia que quieran adquirir dicha obra, remitirán 50 rs. en sellos ó libranza, y se les enviará por el correo franco de porte.

MARTILLO,

COMERCIO UNIVERSAL, CALLE DEL DESENGAÑO, NUMERO 10.

Se encarga de vender en comision ó en subasta pública, cuantos generos le remitan los fabricantes y comerciantes, pagando los trasportes y derechos, y anticipando 25, 50 y hasta 75 por 100 del valor de los generos, conforme sean.

Hay de venta: bacalao, soccia, id. Noruega, pastas para sopa, patatas, quesos de bola, chocolate, almidon de primera de trigo, rom en pipas, licóres en botellas, champagne.

Gutta-percha, camas de hierro, escopetas de Eibar, patencures, lienzos, botas y borsaceguies.

Acciones de la Union, compañía de Seguros contra incendios, carrera de San Gerónimo, al cambio de 90.

Cambio de billetes y monedas. La subasta principia a las tres.

CALLOS Y OJOS DE GALLO EN LOS PIES

Con el aceite compuesto por la autora del bálsamo de Santa Teresita hacen de él uso como ofrece, desaparecen hasta las raíces. Es cosa que no puede causar daño, y ofrece el descanso de esta molestia impertinente. Los que lo necesitan, que no duden de que esto es así, pues quien suplo componer aquel bálsamo, que corrige hasta el vómito negro y el cólera, no querrá deslucirse en no poder cumplir con esta bagatela, y el que quiera enterarse puede probar gratis por una vez, pues ella se complace en aliviar al que padece. Vive calle de Preciados, 53, bajo, y vende el aceite para los callos a 4 reales bote. — (Miérs. y Sáb. de octb.)

ESCUELA ESPECIAL,

PREPARATORIA PARA CARRERAS FACULTATIVAS.

CALLE DE SAN ROQUE, NUMERO 1, CUARTO BAIJO.

Queda abierta la matricula de cinco a siete de la tarde en las asignaturas de Aritmética, Algebra, Geometria, Topografía y Trigonometria, Algebra superior, Analítica y Geometria descriptiva.

El estudio práctico de la topografía se hace en el campo, manejándose todos los instrumentos geodésicos. — (D. 00, 00, 00, 00, 24, 28, 30, 1.º, 4, 6, 8 y 10.)

CALZADO.

En la calle de Preciados, núm. 53, se ha establecido el acreditado almacén de calzado que estuvo en la calle del Cármen y Postigo de San Martín.

En este establecimiento encontrarán los consumidores cuanto puedan apetecer en elegancia y economía, pues hay un gran surtido a todas medidas, de botas de charol y becerro; botinas de id.; id. de cuero de baco y de dos suelas para las aguas; botas lisas de diferentes telas y con bigoterías de charol para señora, y otras variedades en el mismo genero, así para caballero como para señora y para niños. — (Miérs y sáb. hasta el 15 de noviem.)

AVISO A LAS SEÑORAS

En la calle de la Montera, comercio núm. 39, tienda del Ancora, acaba de llegar un gran surtido de sederías y otros generos que con objeto de realizar, se darán con un 50 por 100 de rebaja. Se advierte que son precios fijos para la mayor prontitud en el despacho. — (D. 00, 00, 21, 25, 27, 29 y 31.)